

**Suscripción**  
 En la capital. 4 50 pías. trimestre  
 Id. fuera de la capital. 5 id. id.  
 Ultramar en oro. 18 id. semestre  
 Id. un año en oro. 25 id. id.  
 Extranjero. 7 50 id. trimestre  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º. 1.º

# LA LUCHA

**Anuncios**  
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y á los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos. en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 á 5 pesetas la línea á juicio de la Administración.  
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXVI

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, martes 14 de julio de 1896

NUMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 5.918

## España ante Rusia

Con motivo de la visita que la escuadra francesa ha hecho recientemente á nuestras costas y la música de ingenieros del Mediodía de Francia á Barcelona, algunas entidades, creyendo posible una alianza, con sus manifestaciones más pronto han perjudicado nuestro carácter por creer que nos vemos en la triste necesidad de mendigar un apoyo, que lo han enaltecido, y ha sido causa que la *Gaceta de Moscú*, haciéndose eco de las simpatías que merecíamos de parte de la prensa francesa, nos ponga en el ridículo más deplorable. Sin tratar de entrometernos en asuntos que dejamos de parte del gobierno, bueno será, sin embargo, que se haga comprender á la *Gaceta de Moscú* que Rusia conoce poco á España, pues si recordara las energías que nuestro país ha demostrado tener en lo que va de siglo y que han pasado desapercibidas, nos hubiera tratado algo mejor, aunque por sus intereses considere mejor su amistad con los Estados Unidos.

Al ver la prensa francesa el artículo del órgano oficial moscovita, ha cambiado de parecer y lo que ayer quizás hubiera sido aceptable hoy no es otra cosa que un absurdo; basta que Rusia haya tocado el diapasón y dado la nota, para que Francia la cante en alta voz. ¡Veledades de la política! Hace cuarenta años era la Francia quien llevaba la batuta é indicaba la llave que debía tener la sinfonía; hoy es la que vuelve hoja de la partitura de Crimea.

Según el artículo de la *Gaceta de Moscú*, España es una nación sin cultura, sin desarrollo, sin fuerza, sin prestigio, casi igual á Turquía.

Qué de Rusia vengan esas impresiones no es de extrañar, pues es tan poco conocida España en el extranjero, que aun en Francia, y eso que es nuestra vecina, muchos, y gente ilustrada, creen que vivimos en el año 1830.

Más de una vez he oído, y no se crea que lo digo en tono de guasa, preguntar si tenemos tranvías, billares, focos eléctricos y mil preguntas por el estilo; pero lo que más me chocó fué oír una mujer preguntarme si todos los hombres llevaban pantalones. Me quedé atónito, pero hablando supe la razón en que se basaba la mujer, y fué que vió un cuadro que representaba la huerta de Valencia y como viera un campesino con sus «sarahuellas», coligió que todos los españoles llevaban tan solo calzoncillos. Pues bien ¿qué es de extrañar que en Rusia, donde la mayor parte no conocen á España más que por el mapa y si alguna idea tienen las gentes ilustradas, quizás los mismos que han escrito el artículo en la *Gaceta de Moscú* son tomadas de las obras que los franceses han escrito sobre España, de la que han tomado tan solo la idiosincrasia del pueblo, muchas veces exagerada por el afán de presentar originalidad, y además de adquirir nombre poder sacar pingües beneficios, tengan de nosotros una idea tan mezquina?

Si la sociedad rusa viajara por la patria de Cervantes, si de ella es conocido, verían que nuestro país con ser una décima parte más pequeño que el suyo, no le queda en zaga, quizás le aventaje.

Siendo menos extenso tenemos relativamente más población, más desarrollo industrial; nuestras leyes y nuestro régimen político se hallan más en armonía con los deberes y los derechos á que tiene derecho todo hombre en la creación, y nuestro ejército en movilización, disciplina, adelanto y gloria conquistada no queda atrás al de la nación de los czares.

Si no fuese por la extensión que Rusia tiene, por su posición geográfica, y debi-

bido á su población el ejército que puede movilizar, lo que hace de ella una nación puramente militar ¿qué sería de ella, qué papel desempeñaría en el concierto europeo entre las naciones que son grandes, además de su fuerza, por su desarrollo intelectual, industrial y comercial?

Muy poca cosa, pues no hay en Europa, excepto Turquía, un pueblo más atrasado, que más tenga necesidad de grandes reformas sociales que le coloquen en una situación más libre y sea menos esclavo de la aristocracia, única sociedad que ejerce el monopolio en los negocios del Estado.

Aún hace poco se practicaba la ley del *Knutt*, que consistía en apalear á los pobres campesinos que se atrasaban de pagar sus contribuciones agobiados por la miseria.

España, en lo que va de siglo, y eso que hablamos ya de su periodo decadente, ha sostenido una guerra que duró siete años contra Napoleón I, guerra mucho más terrible que la que tuvo que sostener Rusia poco después, pues debido á nuestra vecindad, podían disponer de todos los medios necesarios para aniquilarnos, y de no haber sido nuestra entereza, ¿quién sabe si Rusia no hubiera sido también francesa? Pues el ejército que fué á Rusia había sufrido tanto en España, que ya no era el ejército vencedor en Marengo y Austerlitz. En 1822 sufrió otra invasión; en 1859 sostuvo la campaña de Africa y para colmo de nuestros males, y de donde procede nuestra desgracia, dos guerras civiles la primera de siete, y la segunda de cinco años y dos guerras coloniales que si pudiéramos reunir los millones que se han gastado y que han ido á parar al extranjero, la nación española nada tendría que envidiar á ningún estado europeo, y podría hoy hacer oír su voz. ¿Que nos sirva de lección!

Hoy mismo, cuando Italia, nación de primer orden que no desdeña Alemania y Austria tiene que renunciar á poder vengar el desastre de Aduá por no poder movilizar 100.000 hombres en Abisinia sufriendo ante Europa un descrédito mayúsculo, tanto más cuanto se trata de una nación joven, sin historia, cuya fuerza debe descansar sobre los lauros que adquiere. España, esta nación abandonada, moviliza y manda á Cuba en seis meses 100.000 hombres, tiempo que necesitan los franceses para mandar 25.000 á Madagascar, y aún se halla dispuesta á mandar 100.000 más si es necesario haciendo ya un año que los gastos pasan de un millón de pesetas diario.

Quisiéramos ver á Rusia en tales condiciones lo que hubiera sido de ella. Sin quitarle sus glorias militares, hay que confesar que exceptuando la campaña de Crimea, de las demás guerras con Turquía ha salido siempre vencedora, debido á tener la oficialidad superior á la del ejército turco.

Apesar de nuestras desgracias, en España todavía florece el movimiento intelectual, la industria, el comercio y las artes; tiene fisonomía propia, pues son muy pocos los ramos que están en poder del extranjero, siendo así que en Rusia si existe alguna industria es extranjera, la vida intelectual del pueblo es nula, pues es de lo más atrasado que puede existir para la culta Europa.

Fuera de la fuerza material, muy poco envidiable es su situación, pues mientras una parte de la sociedad lo es todo, el resto mejor se tomaría por un pueblo asiático que por un pueblo europeo, al que han sido proclamados los derechos y los deberes que tiene con el Estado. Y proclamados por esa misma Francia, país de libertad, que hoy por conveniencias políticas se arrastra á los pies del trono más absoluto de Europa.

EUDALDO TARRUELLA.

Paris 11 de Julio de 1896.

## CRONICA INTERNACIONAL

No confirmado, pero si con bastante visos de verdad, comienza á correr por ahí la noticia de que el gobierno ruso ha conminado al del Mikado para que en breve plazo abandonen las tropas japonesas la isla Formosa.

Grave sería la cuestión si el rumor se confirmara; pero ni nos mueve á extrañeza, ni seguramente sorprenderá á nadie que observe con atención los negocios de la política exterior.

Cuando el Celeste Imperio se convenció de su derrota en la guerra chino-japonesa, buscó apoyo en una potencia prestigiosa y encontró á Rusia con los brazos abiertos. Desde entonces toda la gran influencia del autocrático imperio pesó en favor de su amiga, con mucho descontentamiento de Inglaterra, que algo esperaba sacar en la revuelta, y con crecido disgusto del Japón que vió sus ansias de conquistador contenidas.

Rusia—ya lo hemos dicho varias veces—odia á Inglaterra; Inglaterra tiene malquerencia á Rusia. El Czar no desaprovecha la ocasión, y si en la intrincada y obscura marcha para muchos de los asuntos diplomáticos ha habido relativa posibilidad para dirigir esa nota al Japón, es casi seguro que lo habrá hecho haciendo á la par entender á este imperio y á la Gran Bretaña el predominio ruso en las cuestiones del imperio Chino.

Según dice la prensa extranjera, Rusia ha conseguido que se le conceda absoluta libertad comercial en la China septentrional. ¡Concesiones de esta clase molestan mucho á Inglaterra!

No nace el Imperio de los czares las cosas á medias, y así, según parece, al mismo tiempo que dirigía al Japón la nota diplomática que antes decimos, reconcentraba un ejército de 100.000 hombres y una escuadra poderosa en Uliadivostock. También se dice que ha llegado á las aguas de la Siberia Oriental una numerosa escuadra británica.

Según el ex-vice-rey chino Li Hung-Ghang, el Celeste Imperio, por la costosa lección que le dió el Japon, comprende que se hace preciso entrar algo en la vida moderna de los pueblos europeos; en el nuevo rumbo de vida que ha de seguir este extenso pueblo, uno de sus principales objetivos está en la reforma y perfecta organización de su ejército, en el desarrollo de su marina y en el establecimiento de varios caminos de hierro que faciliten el tráfico comercial y hagan más fácil la reconcentración de tropas.

El Japón no se descuida por su parte; su escuadra tendrá este año un considerable aumento.

Por lo que llevamos dicho, se vé que en el extremo Oriente no hay muchas garantías para la paz; pero es el caso triste que entre los estados europeos la cosa no está más encalmada, aunque en la apariencia sí.

Italia, cuando merced á la intercesión de S. S. León XIII con el Negus Menelik en favor de los prisioneros italianos, parecía que se disminuían asperezas entre el Vaticano y el Quirinal, cuando quizá se preparan á hacer más armónica, menos pasional su vida interior, la exterior acaso salga ¿quién sabe? del molde casi encalmado en que vivía.

Los cargos que el *signore* Imbriani ha dirigido á Austria, Hungría—aliada de Italia—sobre los asuntos de Creta; el disgusto de Alemania—también aliada—ante las declaraciones del Sr. Rudini sobre probables modificaciones en la triple alianza, son datos que no deben olvidarse.

Francia en cambio, habla—y los italianos asimismo—de las ventajas de una alianza franco-italiana.

Y apesar de lo que de España dicen ahora los periódicos franceses, ¿es ilógico suponer que se están echando los cimientos de una alianza general de los pueblos de la raza latina?

Ch. Bophez.

Madrid 10 de julio de 1896.

## Comentarios

El discurso de Moret en el Congreso es muy alabado y aplaudido por la mayoría de la prensa.

No sabemos si obedecen esos elogios á la sana doctrina vertida, á la galanura de estilo con que fué esta expuesta, ó.... á haber promovido nuevos antagonismos entre los bandos fusionistas, que cada vez se atacan con más saña y furor y dan muestras evidentes de la falta de disciplina y de unidad de criterio que están padeciendo desde hace algún tiempo.

El señor Moret con su peroración, ha ahondado el abismo que separa las dos fracciones del partido liberal.

Muy difícil ha de ser el igualar el terreno para que el edificio del fusionismo pueda descansar sin temor á agrietarse y desmoronarse á la menor sacudida.

Entretanto, el señor Sagasta está en Avila y no hay quien de allí lo saque.

Respetables son los motivos que en Avila le retienen; pero los diputados de su partido dicen, que si no vuelve á Madrid es por escurrir el bulto.

Con lo que maldito el favor que le hacen.

Por lo pronto ha marchado á convencerle el señor Becerra.

Ahora solo falta que logre su propósito y se decida D. Práxedes á abandonar á su mujer.

La política no tiene entrañas.

La Juventud Republicana de Madrid, convocada por el Sr. Morayta, se reunió para no sabemos qué, pero el único fruto que dió fué una escandalera de órdago.

Así conquistan la República esos señores.

## Desde Madrid

Para explicar lo que ocurre hoy en la vida política, muy pocas palabras son necesarias: á todo proyecto que presenta el gobierno, se le hace tenaz oposición; todo lo que el gobierno desea, se quiere que fracase; todo lo que quieren las oposiciones, desean éstas que triunfe; y la situación es tal, que si el gobierno no puede, porque no le dejan, llenar su cometido, tendrá que abandonar el poder, y como no le quieren los liberales porque dicen que hoy es carga muy pesada, si las cosas llegasen á ponerse feas, ó los fusionistas habrían de ser gobierno, ó tendrían que ceder en su oposición y dejar á los conservadores gobernar en paz y en gracia de Dios.

Nosotros pensamos que lo que habrá de ocurrir será esto último, porque bien mirado, la campaña que vienen haciendo los amigos del Sr. Sagasta en contra de nuestros gobernantes, no es espontánea, no es natural, no ha nacido de ellos, sino que obedece á que algunos periódicos dijeron que qué hacían los liberales que no dejaban oír su voz para combatir los planes del gobierno.

De modo que esa oposición, que por cierto empezaron por hacer tarde, es una oposición por fuerza; y como si insisten mucho en ella los puede llevar á los bancos de la mayoría, que ellos no quieren ocupar por ahora, de aquí que nosotros digamos que nos parece que pronto cederán.

Veremos si nos equivocamos. La situación no puede seguir así mucho tiempo y es casi seguro que, cuando el Sr. Sagasta

regrese á Madrid, las cosas han de cambiar muy mucho de aspecto.

Sus amigos, sin una voluntad firme que los refrene y contenga, están diciendo en la Cámara popular cosas que pudieran poner al partido en graves aprietos el día de mañana cuando se encargue del poder.

Hablan mucho de que el gobierno actual no dice de qué modo y cuándo se ha de resolver el problema de Cuba. Esto á cualquiera le hace suponer que ellos lo dirían si fuesen los gobernantes de España, y como á juicio nuestro no lo saben ellos tampoco, si viniesen al poder ahora la opinión pública les pediría franqueza, y no dándola, tendrían más de un disgusto.

Después de todo, ahora piden franqueza al gobierno, que diga cuanto sepa de Cuba, y si nuestros lectores hacen memoria, recordarán que al empezar la insurrección, los liberales dijeron que la cosa no tenía importancia, que eran solo bandidos los que después han dicho liberales y conservadores que eran separatistas convencidos.

El general Calleja dijo en el Senado hace pocos días, que tenía bien informado de todo cuanto se tramaba en Cuba, al gobierno liberal; ha confesado aquel senador que lo que hacían entonces los laborantes era muy grave y, sin embargo, en aquella época decían los fusionistas á los españoles que la cosa no tenía importancia. ¿Por qué no advirtieron al país que tendría que hacer enormes sacrificios, en vez de decirse lo poco á poco y hacerle ir de desengaño en desengaño? ¿Fue por razones muy atendibles de gobierno? Seguramente sí. Pues si algo calla el gobierno conservador, ¿no puede ser también por idénticas razones de gobierno? ¿Por qué, pues, no atienden los fusionistas esas razones?

Ya hemos dicho que, á nuestro juicio, proceden obligados por una parte de la prensa y también por alguna otra de la opinión que sigue las inspiraciones de aquella.

Si llegan á la obstrucción y se ven precisados á dirigir por esto los destinos de España, (aunque creemos que no llegarán las cosas á tal extremo), ya veremos lo que nos dicen y si hacen ellos uso de la franqueza que ahora se obstinan en pedir; mejor dicho, porque no piden franqueza, sino afirmaciones muy difíciles de hacer; ya veremos si ellos afirman como se ha de terminar la guerra y en que época.

¿Ya se contentarían con decir entonces «creemos», «nos parece», «tenemos entendido», etc., etc.; siempre frases que nada afirman; ó lo que dice el Sr. Cánovas ahora: «Se acabará como quiera España».

Que es bastante decir, sin comprometerse á lo que acaso no se pudiera realizar.

Carmón.

11 de julio de 1896.

## Declaraciones

Hé aquí en extracto las declaraciones que ha hecho el Sr. Sagasta en Avila á un redactor de *El Globo*, y que se publicarán en dicho periódico.

El Sr. Sagasta ha repetido que le ha retenido en Avila el estado delicado de salud de su esposa. Cree, no obstante, que podrá regresar el jueves á Madrid.

Sobre los presupuestos cree el Sr. Sagasta que los liberales procurarán realizar algunas economías, de acuerdo con el Gobierno, caso de que la mayoría se disponga á la transigencia.

Los auxilios del Estado á las Compañías ferroviarias cree el Sr. Sagasta que son razonables, siguiendo el ejemplo de Francia que convino con las Compañías explotadoras en garantizarles un interés del 6 por 100. Esta es mi opinión, dice el Sr. Sagasta, pero dejó á mis correligionarios en libertad de adoptar el criterio que mejor les parezca.

De la guerra de Cuba habla también el jefe del fusionismo, considerando que conviene aliar los esfuerzos militares con la aplicación de las reformas.

Declárase partidario de las alianzas de España, que no puede permanecer aislada,

cuando viene á representar los intereses colectivos de Europa en América.

Hablando de los debates del Congreso, se demostró el Sr. Sagasta satisfechísimo, entusiasmado de los oradores fusionistas que han intervenido en la discusión del Mensaje.

## Lo de Cuba

Noticias del 13

Un combate

Telegrafían de la Habana que han llegado noticias del combate trabado en San Julián de Güines entre la columna Vergara y las fuerzas del cabecilla Collazo.

La acción fué reñidísima, habiendo echado mano los combatientes al machete, entablándose una lucha feroz.

El enemigo tuvo 13 muertos y 6 heridos de arma blanca.

Nuestras tropas resultaron con varios soldados heridos. Está contuso el teniente D. Pablo Damians.

Los insurrectos viéronse precisados á abandonar el lugar de la acción, derrotados por completo.

La muerte de Maceo

Según un cablegrama que se acaba de recibir de la Habana, el general Linares telegrafía al general Weyler que es exacta la muerte del cabecilla José Maceo.

El general Lee

El representante de los Estados Unidos en la Habana, general Fitzhugh Lee, ha estado en la Capitanía general celebrando varios entrevistas con el general Weyler, con el objeto de que se mejoren las condiciones de las prisiones donde se hallan detenidos los súbditos norteamericanos.

## Cocina de La Lucha

### Almuerzo

Tortilla de escabeche  
Salpicón de vaca  
Ternera asada  
Croquetas á la duquesa  
Ensalada  
Postres

### Comida

Sopa de macarrones  
Gallina asada  
Paladar á la leonesa  
Langosta en salsa verde  
Sesos de ternera rebosados  
Queso  
Postres

**Salpicón de vaca.**—Se cuece un buen pedazo de jamón y dos partes mas de carne magra; después se corta muy menudo y se pica cebolla, que se le echa por encima y se rocía después con aceite crudo, pimienta, sal y un poco de vinagre y colado en una fuente, se deja enfriar para servirlo.

**Paladar á la leonesa.**—Después de muy limpio y blanqueado, se pone á la parrilla para que suelte la piel, haciéndolo cocer después en un caldo blanco, se corta en pedazos y se le agrega un puré de cebollas bien caliente, pudiendo servirlo á la mesa.

## NOTICIAS

Como todos los años, remitiremos nuestro periódico á cualquier punto de la península á donde vayan á pasar el verano los suscritores de LA LUCHA, con solo avisar á esta administración.

—En el tren expreso de mañana en la noche, llegará á esta ciudad según aviso que han tenido los señores Rigau y Tarragona, el nuevo gobernador civil de la provincia D. Ceferino Sanco, cargo que ha ejercido en Tarragona hasta ahora y de cuya ciudad habrá llegado hoy á Barcelona.

—Según leemos, muchos bachilleres en artes han elevado á las Cortes una petición para que se les conceda ingreso en los destinos de la administración por la categoría de oficiales terceros, fundándose

en que su título supone cinco años de estudio y de pago de matrícula, y algún privilegio han de tener sobre los que nada han estudiado ni contribuido por este concepto á los gastos del Estado.

Si es cierto lo que dicen los telegramas de ayer, ahora tienen buena ocasión los señores bachilleres para ingresar como subtenientes del ejército con destino á Cuba.

—Hace notar un colega, que en Suiza no se publica un solo periódico anarquista; que en Francia se publican tres y que en España se publican nueve.

Por eso dijo antes de ayer un periódico francés, que España vá á la cabeza de la civilización.

No es mala la guasa si por ello lo dice.

—Por disposición del fiscal de la audiencia de Granada, el juez del distrito del Salvador de aquella capital ha empezado la instrucción de diligencias relacionadas con la desaparición misteriosa del canónigo de la Colegiata del Sacro Monte, D. Nicolás Sánchez Diezma Bachiller.

De las declaraciones que ha recibido la autoridad judicial á todo el personal del Sacro Monte, solo se ha averiguado que el señor Sánchez Diezma abandonó el Colegio de madrugada y que almorzó en el restaurant de la estación de Bobadilla hace tres días.

Desde entonces nada se ha vuelto á saber de él, y se sospecha que se haya marchado secretamente para incorporarse á alguna orden monástica.

También hay temores de que haya sido víctima de un crimen.

El canónigo del Sacro Monte á que se refiere el anterior suelto, es hermano del catedrático de Derecho Político y Administrativo de la Universidad de Barcelona, D. Jesús Sánchez Diezma Bachiller.

—Mucho debió molestar antes de ayer á un conocido abogado de esta ciudad y conspicuo individuo del partido carlista, una semblanza publicada por el órgano del carlismo en esta provincia, cuando aquél, al encontrar debajo de los arcos de la Rambla de la Libertad á un correligionario suyo, secretario del comité del mismo partido é ilustrado actuario de este juzgado de primera instancia, le agredió, según unos, sin dar tiempo al segundo á que se defendiera; según otros, después de cruzarse algunas palabras; pero de todos modos produciéndose un conflicto personal que lamentan cuantos nos interesamos por el prestigio de la prensa y por el que vale todavía tanto ó más, por el personal.

Es sensible que la pasión política produzca á veces semejantes conflictos y, más sensible aún, que esas agresiones tanto por escrito como de hecho se verifiquen entre personas que se estiman y que merecen todo género de consideraciones por su ilustración y saber.

Como es natural, la cosa fué la comida de los desocupados que se cogen á un clavo ardiente con tal de tener á quien *pelotear* á sus anchas y comentar á capricho.

—Las sardanas han atraído gran concurrencia las noches del sábado y domingo últimos á la calle extramuros del Carmen. La gente bailó y se divirtió en grande sin ofender á nadie.

—Prosiguen con grande actividad los trabajos de instalación de la luz eléctrica en la villa de Santa Coloma de Farnés.

—A los 88 años, ha fallecido en Moncada un veterano de todas las luchas carlistas, D. José Feliu, bien conocido en Badalona y en los otros pueblos inmediatos. No había llegado á ser mas que capitán en las filas del Pretendiente y ha muerto pobre.

—En virtud de concurso, ha sido nombrada maestra de la escuela elemental de Arbucias, con el haber anual de 1.100 pesetas, la ilustrada señora D.<sup>a</sup> Rosa Mas Alemany.

—La aplaudida orquesta «Cotó» de Barcelona, ha sido contratada para la fiesta mayor de Lloret de Mar.

—En breve llegarán á Barcelona los siguientes pertrechos de guerra:

De esta ciudad, 100.000 cartuchos para fusiles Remington, y de Mahón 5.000 kilogramos de pólvora de dos y medio mil-

metros para aquel Parque de Artillería.

De Valencia 400 tercerolas; de la Corona 350 fusiles Mauser, siete juegos útiles de limpieza y 1.750 cartuchos de ejercicio; de San Sebastian, 175.000 cartuchos Mauser, todo ello para reexpedir á Cuba en el vapor correo que saldrá del puerto de Barcelona el 25 del corriente.

—Se ha encargado del registro de la propiedad del partido de Santa Coloma de Farnés, el propietario del mismo don Leopoldo Verdguer.

—La semana pasada, á consecuencia del fuerte temporal de viento, muchas embarcaciones dedicadas á la pesca de la matrícula de Blanes pasaron grandes apuros, llegando á temerse una catástrofe.

El viento derribó también algunas casetas de baños situadas en aquella playa.

—Por los albaceas del cardenal fray Zeferino Gonzalez (q. e. p. d.), se ha repartido entre los pobres de la diócesis de Sevilla, 60.000 pesetas que con este objeto dejó el cardenal al morir.

Igual cantidad ha sido entregada al obispo de Córdoba para los pobres de aquella diócesis de la que fué obispo el ilustre difunto.

Con el mismo objeto ha sido entregada otra cantidad más pequeña al cardenal de Toledo, de donde el padre Zeferino fué arzobispo.

—Sigue mejorando de su dolencia el reverendo curapárraco de Santa Coloma de Farnés don José Abella.

—Dicen de Lloret de Mar, que han empezado á venderse algunas importantes partidas de corcho recolectado en aquel término municipal, á precios ventajosos y muy superiores á los del año pasado.

—En breve llegará á Caldas de Malaveila, con objeto de tomar aquellos baños, el insigne autor dramático don José Feliu y Codina.

—Según noticias, parece que el actual alcalde de Tossa señor Bas Bancells se presentará candidato á la diputación provincial en las elecciones próximas, por el distrito de Santa Coloma de Farnés.

—Ha salido para Londres el acaudalado comerciante don Arturo Barris, uno de los gerentes de la respetable casa «Barris hermanos» de Palafrugell.

—Se están haciendo grandes preparativos en Calonge para celebrar su fiesta mayor los días 29, 30 y 31 del actual.

Según dice un colega, en uno de dichos días visitará aquella industriosa población nuestro venerable y bondadoso señor obispo de la diócesis.

—Se ha autorizado la remesa de varias armas al vecino de Figueras don José Villot.

—Se ha ordenado que el penado J. J. Estella extinga en la cárcel de Figueras la condena que, por cuatro delitos de estafa, se le ha impuesto.

—El baile celebrado la noche de antes de ayer en la sociedad *Las Odaliscas*, vióse muy animado abundando el bello sexo.

La orquesta «Harmonía Gerundense» que dirige el señor Arolas fué la encargada de la ejecución de los bailables, algunos de los cuales fueron muy aplaudidos.

—Hoy celebrará su primera misa en la iglesia de S. Pedro de Besalú, el reverendo D. Tomás Coll, beneficiado y celoso protector de aquella iglesia.

—Denuncia *El Ampurdanés* de Figueras, que por los pueblos del distrito se presenta un sujeto que se dice emisario ó delegado de no sabe quien el citado colega, procurando atraerse á los federales con promesas que *no se han de cumplir*.

—Dicen que el Sr. Rubaudonadeu fué muy obsequiado en Rosas, en donde pasó todo el día del sábado último.

—En Tossa fué tanta la cantidad de sardina que logró coger un pescador que, no sabiendo que hacer de ella, publicó un pregón ofreciéndola de balde.

—Ha obtenido el título de licenciado en la facultad de Derecho, D. Juan Brusés, de Figueras.

—En el vestíbulo de las Casas Consistoriales, se ha fijado un elegante cartel anunciando la corrida de novillos que tendrá lugar en la plaza de Figueras el próximo domingo, en la que lidiarán las señoritas toreras.

—El hecho de haberse suspendido el baile que debía tener lugar el domingo por la noche en la sociedad «Artística Gerundense» fué muy comentado entre el elemento joven y, como siempre sucede en estos casos, dominó la nota de exajeración.

Nosotros, a juzgar por lo que nos han dicho personas que nos merecen entero crédito, podemos decir que dicha suspensión fué debida á una falta de inteligencia entre la junta de la citada sociedad y la del «Liceo Gerundense» que no afecta en lo más mínimo al buen crédito ni á la formalidad de ambas sociedades.

Conste empero que damos la noticia como rumor.

—El sábado llegó á conocimiento del señor Bajandás que de nuevo en el agua que emana de la fuente de la calle de la Plateria volvía á notarse un gusto malísimo, pudiendo resultar peligroso para la salud. Pues bien, con un celo digno de elogio ordenó inmediatamente que volviese á extraerse el agua de dicho pozo, lo que ayer se practicó valiéndose para ello las brigadas del municipio de las bombas de incendio.

En nombre de los vecinos de dicha calle, damos las gracias al señor Bajandás por su interés en favor de la salud pública y de la comodidad de aquella.

—Por falta de número de señores concejales, no pudo celebrarse sesión ayer nuestro ayuntamiento.

—El viernes fué recibido en audiencia de despedida por S. M. la reina, el gobernador electo por esta provincia D. Ceferino Saucó.

—Nuestro distinguido amigo el aplaudido autor dramático D. Francisco Javier Godo ha tenido la desgracia de perder para siempre á la menor de sus hijas.

Enviámosle con tan triste motivo nuestro pésame más sentido.

—Se ha pedido autorización para establecer una nueva conducción de viajeros entre los pueblos de Ripoll á Puigcerdá.

—La reina ha recibido en audiencia particular al soldado inutilizado en Cuba, Zacarías Barramo, quien le ha referido algunos detalles de las acciones libradas entre nuestras tropas y los insurrectos.

La reina se ha interesado por la situación del desdichado, á quien ha tributado

carifiosos elogios, asegurándole se interesaría por su suerte.

—El ayuntamiento de San Feliu de Guixols ha aumentado con una pareja más el servicio de guardias municipales.

El de esta ciudad también se propone hacerlo, que buena falta nos hace.

—Hemos recibido el número 2 del semanario «La Imparcialidad», que empezó á ver la luz en Palafrugell el día 4 del actual, de cuyo colega es redactor jefe nuestro estimado compañero D. Mariano de Linares.

Saludamos al novel semanario y establecemos gustosos el cambio.

—Dícese que á causa de faltar subalternos en Cuba, se ha pensado en conceder la graduación de segundos tenientes á los bachilleres que solicitan puestos en el ejército de operaciones.

—Algún chusco divertía sus ocios la noche de antes de ayer tirando cebollas, tomates y demás á los desgraciados mortales que pasaban por la calle travesía de San José.

Como esto no es la primera vez que sucede se lo trasladamos al jefe de serenitas.

—Por usarlas sin licencia, la benemérita ha recogido las escopetas á Pedro Colomer y Juan Bagó, de Las Llosas.

En la peluquería de la Real Casa se necesita un oficial.

EL NARCISO

(DE ABDO-L-MÉLICH, POETA CORDOBÉS DEL SIGLO VIII)

Recibe y acepta la flor que te envío, la flor delicada del tierno narciso, que en su muerto color se asemeja al dulce mancebo de amores rendido.

Aromas suaves sus pétalos guardan, perfumes y aromas que llegan al alma, recordando la plácida cita que nos dió la mujer adorada.

Mas ve que el narciso tiene color pálido: pálido es el rostro del enamorado, cuando en horas de dicha suprema se desprende triste de los dulces brazos.

Rodolfo Gil.

Para las señoras

Trage para señorita de 15 á 18 años

Cuerpo liso de surah abrochado á un costado, y el pecho cruzado por anchos listones de raso brochado, cuyo género constituye también la parte inferior de las mangas.

Un cuello de encaje completa el cuerpo y la falda lisa y acampanada.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY  
San Buenaventura ob. y cf.  
CUARENTA HORAS  
En la Iglesia de San Félix

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

La Kola en Terapéutica

La Kola es una nuez prodigiosa cuyos principios activos, prestan señalados servicios á la Medicina moderna.

Su principal alcaloide, es la cafeína en estado naciente, recomendada por todas las eminencias médicas como un tónico-cardíaco de primer orden y un regulador del corazón por excelencia.

Además, la teobromina y el rojo de Kola, dan á esta planta tantas y tales virtudes que, viene á ser como la panacea de las enfermedades nerviosas, especialmente la neurastenia.

Lo difícil es dosificar los principios activos de la nuez de Kola; eso lo ha conseguido el farmacéutico de Paris señor Astier, presentando al cuerpo médico su Kola Astier (granulada), forma cómoda que permite calcular la cantidad exacta que se administra toda vez que cada cucharadita de Kola Astier contiene 10 centigramos de cafeína en estado

naciente.

La Kola Astier (granulada) se vende en todas las buenas farmacias de España y América. Depósito general; Farmacia Astier, avenue Kléber, Paris.

Mercado de Gerona

Precios de los productos agrícolas.

Productos	Precio máx. <sup>o</sup>		Precio mín. <sup>o</sup>	
	Plas.	Cént.	Plas.	Cént.
Trigo (80 lits.)	21	»	20	»
Cebada »	11	25	11	»
Centeno »	17	50	17	»
Avena »	10	»	9	50
Maíz »	15	»	14	»
Judías »	35	»	30	»
Habas »	16	»	15	»
Guisantes »	»	»	»	»
Garbanzos »	40	»	38	»
Arroz (quintal)	50	»	40	»
Trigo Sarraceno id.	»	»	»	»
Paja »	5	50	5	»
Heno »	9	»	8	»
Patatas »	12	50	12	»
Nabos »	»	»	»	»
Lana blanca »	»	»	»	»
Lana negra »	»	»	»	»
Vino (100 lits.)	»	»	»	»
Aguardiente »	»	»	»	»
Alcohol »	»	»	»	»
Aceite »	»	»	»	»
Manteca (kilogr <sup>o</sup> )	2	25	2	»
Queso »	»	»	»	»
Gan. caballar (cab. <sup>o</sup> )	»	»	»	»
Id. mular »	»	»	»	»
Id. asnal »	»	»	»	»
Id. vacuno »	»	»	»	»
Id. cabrio »	»	»	»	»
Id. de cerda »	»	»	»	»
Id. bovino »	»	»	»	»

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO	Contado	Fin mes	Próximo	OBLIGACIONES	Contado
Interior.		63 30		Almansa 5 por 100.	81 87
Exterior.		75 70		F. C. Francia 6 por 100.	94 00
Amortizable.	76 00			Id. id. 3 por 100.	53 12
Cubas, Emisión 1886.	86 75			Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100.	87 87
Id. id. 1890.	71 87			Orenses 3 por 100.	36 12
ACCIONES				BOLSA DE MADRID.	
Banco Hispano Colonial.	72 00			Interior.	
F. C. Norte España.	27 10			BOLSAS EXTRANJERAS.	18 00
Id. Tarragona Barcelona y Francia.	20 45			(Giros.)	64 23
Id. Medina, Zamora, Orense á Vigo.	11 38			Paris (Rentas exterior.)	111 00
				(Acciones F. C. Norte España)	29 70
				Londres.—Renta Exterior.	
Oro				CUPONES—1.º Julio 1896.	
Centenes Alfonso.	16 50			Cubas.	00'00 por 100 benef <sup>o</sup>
Id. Isabel.	17 80			Exterior.	00'00 por 100 »
Onzas.	17 50			Cubas y amortizable	0'00 por 100 daño
De 4 \$.	00 00				
De 2 \$.	00 00				
Pequeño.	00 00				

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martin, principal

ladrón de muchachos. Creo que no tiene duda, eso de asaltarle entre cuatro la choza, robarle dos hijas, quemarle la mujer, herirlo y apalearlo y llevarse una muchacha hija del que se la llevaba; indica bien claro que este era un ladrón de oficio, y que el asalto de su choza era una horrible represalia de un delito horrible. Y dirigiéndose á la negrita:

—¿Quiénes eran las muchachas con las que tú jugabas?

—Muchachas pequeñas y muchachas grandes.

—¿Eran hermanas tuyas?

—Hermanas no; de lejos.

—¿De dónde habían venido?

—¡Oh! así; padre salía todos los días en busca de muchachas y mamá con él.

—Pero si tú mamá se había quemado, ¿como podía ir con tu padre?

—Mamá quemada, allí, bajo tierra está, ir con padre cuando era viva. Y cuando aquella quemada, venir otra mamá nueva, fea y mala.

—¿Y qué hacía tu mamá cuando iba con tu padre?

—Mamá ocultarse entre los árboles y las yerbas, contestó la niña sin inmutarse, y padre llevar cuchillo y saco, encontrar muchachas, meterlas en el saco y llevarlas á mamá. Mamá cogierlas por las piernas, y ponerlas así (Barbaia hizo ademán de cargarse una cosa á la espalda); él volver á buscar otras muchachas. Mamá corría, corría, ataba muchacha, y volvía á esconderse entre los árboles.

—¿Y qué hacía tu padre de aquellas muchachas?

—Dar de comer y beber, pegarles si malas.

—¿Y tú no les pegabas nunca?

—Pegar siempre, contestó la niña sin avergonzarse; yo pegar, y padre reir; mamá decía: Pega, pega, malas.

—¿Y por qué les pegabas tú? ¿te alegrarías que te pegaran á tí?

—¿Cuánto tiempo está aquí?

—Hará unos ocho días.

—¿Los hay que estén mas tiempo que ese? preguntó Linda.

Aquella furia pasó revista á la brigada que podría constar de unas dos docenas entre grandes y pequeños, y de cada uno, niño ó niña, decía la edad á la vista, el sitio donde había sido cogido y el tiempo que estaba en poder del ghelaba; y todo esto con una impasibilidad como si se tratase de ganados comprados en el mercado. Apenas había algún niño que no llevase sus negros miembros señalados con cardenales blanquicos por el látigo de la carcelera. Una niña atrajo, entre las demás la compasiva atención de las inglesas: podría tener unos diez años, con unas facciones tan inocentes como puede serlo una cara negra perfecta y hermosa, si no la hubiese estropeado una marca brutal en el carrillo izquierdo. A mayor abundamiento hablaba un poco el portugués; por lo que, Linda le preguntó:

—¿Cómo te llamas?

—Barnaia; contestó la niña.

—¿Qué país es el tuyo?

—Lejos, muy lejos, dijo brillando vivamente sus ojos y sin asustarse ni poco ni mucho de las blancas.

—Pero tú hablas la lengua del país de aquí vecino al mar; observó Linda.

—Yo estar cerca del mar, y hablar blanco; pero antes lejos, lejos, todos negros, en país grandes aguas dulces.

—Quieres decir aguas corrientes, ¿es eso? ¿con muchas barcas?

—Sí, muchas, muchas.

Las inglesas calcularon que la niña sería oriunda de las riberas del Níger, y vendida á un tratante de la Costa, como lo indicaba la marca de la megilla; y pareciéndoles agra-

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Julio de 1896

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Julio directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ITALIE

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El día 11 de Julio el vapor

El día 26 de Julio

PROVENCE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.<sup>a</sup> Plaza de Palacio, Barcelona.

PÍLDORAS

del Dr. AYER

Son las mejores purgantes, son puramente vegetales

SON FÁCILES DE TOMAR Y DE DIGERIR, SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.

Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes, del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis, á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

PRIMER PREMIO EN LAS

Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.



Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Famille» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de Paris, contiene siempre interesantes grabados y cuadros los más notables de la pintura moderna, copia de las obras maestras del arte antiguo y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para pago sellos de franqueo de todos los países.

**Tónico-genitales del DR. MORALES**  
 Célebres píldoras para la completa y segura curación de la  
 Impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.  
 Cuentan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 rs. caja, y se remiten por correo á todas partes.  
 Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

EN la imprenta de este diario se hacen trabajos de toda clase, con prontitud, esmero y economía.  
 Plaza de San Francisco, (Grano) núm. 6, bajos.  
**A. PORRAS.** Dentista especialista en dentaduras, orificaciones y extracciones de muelas sin dolor. Contesta á consulta.  
 Arenal, 22, duplicado. Madrid.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

**CARNE y QUINA**  
 El Alimento más reparador, unido al Tónico más energico.  
**VINO AROUD con QUINA**  
 Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE  
 CARNE y QUINA: son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la *Apemía* y el *Apocamiento*, en las *Calenturas* y *Convalecencias*, contra las *Diarreas* y las *Afecciones del Estómago* y los *Intestinos*. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la *anemia* y las *epidemias* provocadas por los calores, no se conoce nada superior al *Vino de Quina de Aroud*.  
 Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Succes de AROUD.  
 SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.  
 EXIJASE el nombre y la firma **AROUND**

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

RESEÑA HISTÓRICA DE LOS SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809

POR D. Emilio Grahit.  
 Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando F; en Barcelona, Alvaro Verdaguer, y en Valencia, Ramón Ortega.

MANUAL DEL CAMISERO

Tratado de corte teórico-práctico con dibujos y patrones al natural, por D. Severino Alvarez Herrerin.  
 Esta obra, única en su género, es de gran utilidad y muy necesaria á todas las madres de familia, alumnas de las Escuelas Normales, Profesoras de Colegios y á cuantos cultiven el comercio de Camisería. La claridad y sencillez con que está escrita y los muchos patrones que tiene de tamaño natural, la hacen comprensible á todas las inteligencias.  
 Como los patrones y dibujos son de tamaño natural, salvan las dificultades que ofrecen los de pequeñas dimensiones por no ser necesario el uso de escalas que dificultan el corte, y muchas veces echan á perder las prendas.  
 Precio 350 pesetas por correo y certificado. Pidase á su autor, calle de Toledo, núm. 75, 3.º izquierda Madrid, acompañando su importe en libranza ó sellos.

dable, en medio de sus propias desgracias, tener noticias de las de la niña, le preguntó Alice:

—¿Dónde está tu madre?

—Mamá de Barbaia muerta... allí; contestó la niña con acento triste y señalando la tierra con su dedo de ébano; ghelaba mató mamá.

—¿Lo viste tú? cuéntanos como fué.

—Cuatro ghelabas venir á la nuestra choza, yo jugar, mamá tener en brazos hermanita Amineh, pequeñita así— y daba la medida de una niña de pocos meses—Ghelaba decir á mamá, dame hija pequeña. Mamá decía no; no; y se arribaba á la pared—Barnaia también se apretaba contra la pared de la choza como quien trata de defender una cosa de uno que quiere arrebatársela—ghelaba hace ¡póm! (y la niña hacia el ademán de quien dispara un fusil). De mamá salía mucha sangre, y no dar hermanita. Ghelaba hace otra vez ¡póm! y mamá caer: mucha, mucha sangre, mas que antes; y tener siempre hija pequeña. Entonces tirarse él encima con cuchillo, para cojer pequeña que hacer ¡oua! ¡oua! Mamá siempre tenerla, y ghelaba agujerear mano; mamá tenerla aún; y ghelaba apartar dedos y meter pequeñita Amineh dentro saco; después cubrir mamá de paja y quemar.

Alice y Linda temblaban ante el drama contado y representado con los gestos y ademanes de la lista negrita: sin embargo, queriendo saber el final, preguntó Linda:

—¿Y tú padre donde estaba, mientras se quemaba mamá?

—Padre, contestó la niña, matar otro ghelaba: y cuando ghelaba hizo ¡poom! ¡poom! padre caer en tierra levantando la cabeza y los hombros; después cederle y poca sangre colar; después ghelaba atar padre, y pegarle mucho, mucho; después registrar choza vecina y atrapar muchacha hija.

—¿Qué muchacha? preguntó Alice, ¿será aquella hija del ghelaba?

—Si, hija, y hija saltar al cuello del ghelaba, y este llevarse riendo.

—¿Y á ti no te hizo nada el ghelaba?

—Ghelaba aquel que hizo ¡poom! á mamá, aquel llevarse Barbaia con él, yo ceder y atarme á la puerta, y él pegar y tirar mucho.

—¿Y por fin, te se llevó consigo?

—Tirar y pegar para hacerme correr lejos, llevarme á la espalda, después pegarme y hacerme correr otra vez.

—¿Y dónde te llevó?

—Choza suya, choza grande, quitarme perlas del cuello, y estar atada, y poco comer y mucha hambre.

—¿Y después?

—Después venir otro ghelaba, hablar con él, dar dos cabras, meterme en saco, y llevarme lejos sobre el asno. ¡Oh! ¡qué malo era ghelaba nuevo!

—¿Peor que el primero? preguntó Linda.

—Peor, mas malo, contestó la negrita; pegar pequeñas negras, fuerte, fuerte, y no dar de comer. Después me llevó á padre, y padre pagar *cauri* de oro, y ghelaba dejarme con padre.

—¿No era pues muy malo, observó Alice, si te llevó á padre?

—Sí, pero tomar muchos *cauri* de oro.

—¿Estuviste después mucho tiempo en casa del padre? Barnaia con su dedo y con su elocuente mirada, espresó una vuelta del sol, queriendo decir un año.

—¿Y qué hicistes aquel año en casa de tu padre?

—Padre estar siempre sentado, no poder correr, enfermo del hombro; después no tener ya mal y correr de nuevo y tomar muchas muchachas y yo jugar con muchachas.

—Alice volvióse á su hermanita diciéndole:

—Vas á ver aún, que el padre de ésta era también otro